

## L'ACADEMIE PONTIFICALE

Des Nobles Ecclesiastiques à Rome

L'INSPIRATEUR de cet institut fut le B. Sebastians Valfré, en 1701. D'après le règlement publié alors, on voulait créer une maison d'études où les nobles se familiariseraient avec le maniement des affaires ecclésiastiques et diplomatiques, et où ils pourraient acquérir une connaissance approfondie et pratique de l'organisation administrative de la Curie romaine, afin qu'à un moment donné, on pût choisir les meilleurs parmi eux pour leur confier tel ou tel emploi dans le gouvernement de l'Eglise.

En 1707, le pape Clément VI prit l'Institut sous sa direction immédiate, lui fit des dons considérables, et lui assura même une rente annuelle de cinq cents écus romains. Le cardinal Rezzonies, qui devint Clément XIII, fut l'un des premiers élèves. Après avoir traversé une période de décadence, l'académie fut rouverte en 1775 par le pape Pie VI, qui y institua trois facultés : celle de théologie, celle de droit et celle d'histoire.

Fermée momentanément pendant la révolution de 1798 et de 1818, l'académie a revu de beaux jours sous le pontificat de Pie IX qui lui donna pour président Mgr Raffaelli Monaco la Valetta, plus tard cardinal vicaire.

Léon XIII, qui avait été élève de l'Académie de 1831 à 1837, n'a cessé de lui donner tous ses soins. Il a modifié le règlement des études selon le besoin actuel, et parmi les cours qu'il a spécialement imposés, celui de diplomatie, et surtout de diplomatie ecclésiastique et celui d'économie politique tiennent le tout premier rang. En outre il a ajouté au programme l'étude du français et